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Чем глубже сталинская Конституция войдет в нашу жизнь* 
тем всестороннее будет ее влияние, как Конституции социализма 
и последовательной демократии, ие только у нас, но и далеко за 
пределами СССР. Тем шире разнесется ее революционное воздей
ствие на трудящиеся массы, борющиеся за свое освобождение от
фашизма, империализма и колониального гнета.

, (МОЛОТОВ)

Отчет делегата Чрезвычайного VIII В сесою зного  
Съезда Советов академика А. А. БАЙКОВА

Товарищи. Мне предстоит очень трудная 
задача—сделать вам доклад о Чрезвычай
ном VIII Съезде Советов СССР.

(на общем собрании профессоров, преподавателей, аспирантов, рабочих и служащих ЛИИ)
Теперь посмотрим, какое место стал за- ие на словах, а на деле. Это право таран- 

нимать наш Союз в мировой промышлен- тируется широкой материальной помощью. 
Н0СТИ1 Из 525 тыс. студентов—400 тыс. являются

Слишком большое, слишком уж красоч
ное это событие, имеющее огромное зна
чение не только для нас, но и для всего 
мира, не только для наших дней, но и для 
последующих времен.

Поэтому я наперед прошу у вас извине
ния, если в докладе моем будут некото
рые шероховатости и отступления.

Робно 6 5  часоб
за столом президиума появились това
рищ СТАЛИН, тт. Молотов, Калинин, Орджо
никидзе, Ворошилов, Литвинов и др. Появ
ление их было встречено бурей оваций и 
аплодисментов. Весь зал поднялся и в те
чение нескольких минут гремел востор
женными криками.

Открывал Съезд Михаил Иванович Кали
нин. Выждав несколько минут, он предсе
дательским звонком пытался установить 
тишину, но безуспешно. Потребовалось до
вольно много времени, пока Михаилу Ива
новичу удалось начать свою короткую 
речь.''

Когда закончились выборы президиума 
и доклад мандатной комиссии, ‘Слово было 
предоставлено тов. СТАЛИНУ. Это было в 
5 час. 40 мин. Появление тов. ОТАЛИНА на 
трибуне вызвало новую бурю оваций. 'тавгтталим ноНИ 'гь  звонил »  шшиюлъ- 
чик—не помогало. Тов. СТАЛИН пробовал 
говорить—и это не помогало. Вынимал ча
сы—буря восторженны}! приветствий не 
утихала.

Наконец тов. СТАЛИН начал свой док
лад. Длился он согласно регламенту ровно 
2 часа и закончился опять-таки стихийной 
овацией.

Затем в течение 5 дней регулярно про
исходили заседания утром и вечером. На 
последнем заседании от имени мандатной 
комиссии доклад сделал тов. Яковлев. Он 
привел

Прежде всего позвольте остановиться на 
внешней стороне этого 'события*

VIII Съезд, как вам известно, длился с 
25 ноября до 5 декабря. Заседания проис
ходили в Б. Кремлевском дворце в Мос
кве и все они протекали в атмосфере^ не
обычайного воодушевления и необычайно
го подъема.

25 ноября громадный Кремлевский зал 
начал наполняться делегатами задолго до 
открытия заседания и к 5 часам был за
полнен весь.

Академик А.
>

А. БАЙКОВ

несколько чрезвычайно интересных цифр
В 1924 г., когда утверждалась кон

ституция, действовавшая до принятия но
вой, число делегатов равнялось 1535. Но
вую, сталинскую Конституцию принимали 
2016 чел. Число делегатов увеличилось на 
481 чел. Это означает, что за время с 1924 г. 
до 1936 г. народонаселение нашего Союза 
увеличилось на 30 миллионов человек. 
Этот колоссальный прирост—яркое свиде
тельство подъема жизненного уровня тру

дящихся в нашей стране.
На съезде в 1924 г. среди делегатов бы

л о ’90 проц. членов партии и 10 проц. бес
партийных. На VIII Съезде было 72 проц. 
партийцев, 28 проц. беспартийных. Это 
(были юварищи; партийные и беспартий
ные большевики. На Съезде в 1924 г. бы
ло 58 женщин. На Съезде в 1936 г.—419. 
Это значит, что женщина начала в полной 
мере осуществлять предоставленные ей в 
нашей стране права.

Последним выступлением на Съезде бы
ло выступление тов. Петровского. Всего 
высказалось ‘7 ораторов.

2, 3, 4 декабря работала Редакционная 
комиссия Съезда и 5 декабря в 4

открылось последнее заседание. Председа
тельствовал тов. Андреев. Заседание нача
лось докладом председателя Редакционной 
комиссии тов. СТАЛИНА. Его появление вы
звало еще более <бурную, еще более вос
торженную овацию, чем в первый день.

Доклад тов. СТАЛИНА длился ровно 10 ми
нут. Затем шло постатейное, по каждому 
параграфу, голосование Конституции, ко
торое продолжалось почти 1]/з часа.

Когда Конституция была утверждена 
полностью, в целом виде, восторг, энтузи
азм и ликование зала достигли своего 
апогея. Весь зал, стоя, пел .Интернационал* 
Эхо были незабываемые минуты.

Взволнованные делегаты еще долго не 
расходились после закрытия заседания. 
Задержалась и наша ленинградская деле 
гация (120 чел). Нам была оказана честь— 
мы сфотографировались с  тов. СТАЛИНЫМ, 
Ворошиловым и другими членами прави
тельства.

Теперь мне хочется сказать несколько 
слов о том огромном впечатлении, которое 
произвела на всех речь тов. СТАЛИНА

По машиностроению мы занимали в 
1913 г. четвертое место в мире и третье 
место в Европе. В 1935 году мы заняли 
второе место в мире и' первое з  Европе. 
По сельскому хозяйствуем заняли в 1935 г. 
второе место в мире и первое в Европе.

По тракторо- и комбайностроению мы 
занимаем первое место в мире и первое в 
Европе.'

Не менее значительны и наши успехи в 
культурном отношении. До 1917 года в 
школах царской России обучалось 7,8 млн 
детей. В 1936 г. в советских школах обу
чается 25,5 млн человек. Высших учебных 
заведений до 1914 г, было 91. В 1924 г. 
их было уже 160, и в 1936 г.—595.

Общее количество студентов возросло с 
124 тыс. чел. в дореволюционное время до 
525 тыс. в наше время. Молодежь СССР 
имеет действительно право на образование

стипендиатами государства. Сильно, проч
но и основательно создана база для всего 
дела просвещения в нашей стране. В до
военное время у нас было всего 15 науч
но-исследовательских институтов и учреж
дений. В них работало около 3000 чел. 
Сейчас у нас 794 таких учреждения и ра
ботают в них более 37 тыс. человек.

Накш страна сделалась не только бога
той и счастливой, но и мбгущественной 
по своей военной мощи. Это имеет огром
ное значение. Мы живем в враждебном 
окружении. Вы это знаете все. Если бы 
мы представляли собой слабую державу, с  
нами могли бы, и не замедлили бы, ко
нечно, расправиться.

Вы все читали выступления тт. Орлова № 
Хрипина, которые ознакомили делегатов; 
Съезда с военной мощью нашей страны.

Приведенные ими цифры говорят о том,, 
что

мы можем быть спокойны за нашу прекрасную родину, 
за  наш у прекрасную Конституцию,

что мы можём спокойно продолжать на
шу прекрасную работу по построению 
социалистического общества.

Замечательно выразил это капитан Каза 
ков, приветствовавший Съезд от имени де 
■Авгвциг? «жын!:*к>' часки  ;"Куде-нмй~ армш1

— У мае есть,— сказал он,—что защищать 
есть кому защищать и есть чем защищать

Некоторые статьи Конституции при го 
лосовании вызывали особенно бурные ова 
Ции.

Это статья 122, говорящая о правах 
предоставляемых в нашей стране женщине 
и статья 123, устанавливающая равнопра 
вне граждан СССР независимо от нацио-. 
нальности и расы.

Это очень показательно, товарищи. Это 
показывает, что у нас растет истинная 
культура, которая зиждется на признании 
каждого человека, независимо от его пола, 
расы и национальности равноправным со
членом общества.

6  свете этого явления, вспомните, что 
такое фашизм, унижающий женщину, низ
водящий ее до степени домашней рабыни, 
унижающий огромную массу людей на ос
нове бредовых идей расового превосход
ства. Вот почему мы никогда ие прими

римся с фашизмом. Вот почему мы будем 
бороться до тех пор, пока он не будет 
уничтожен во всем мире.

Заканчивая свой доклад, мне хочется 
сказать еще следующее. Все мы, гражда- 

ме великого Союза -Советских ‘Социалисти
ческих Республик, должны не только поль
зоваться правами, предоставляемыми нам 
Конституцией, но и выполнять обязанно
сти, налагаемые ею*

Мы- должны усилить свою работу и пом
нить, что высшие учебные заведения—это 
база, на которой зиждется развитие науч- - 
ной деятельности.

Нельзя ие согласиться с заявлением,, 
сделанным делегацией работников науки 
на Съезде.

•Безоговорочно голосуя за Конституцию, 
мы, советские ученые, обязуемся перед на
шей великой родиной обеспечить такой 
подъем теоретических и прикладных наук, 
чтобы наша промышленность получила в 
полной мере ту научную помощь" и все то 
руководство, котбрые необходимы для ос
воения новых, ёще неведомых ей произ-' 
водств*. у,

Товарищи, я не сомневаюсь, что теперь, 
когда мы имеем такую замечательную, та
кую великую Конституцию, когда мы име
ем такое руководство, как коммунистиче
ская партия и ее великий вождь товарищ 
СТАЛИН, мы этот призыв выполним. «

ФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФФ*

час. дня

% слобах тоб. С т а л и н а  поражает необычайная 
простота, необычайная, ясность.

В этих словах не было ораторских эф
фектов, патетических восклицаний, краси
вых фраз. Но в каждом слове чувствова
лась огромная сила и твердая уверенность 
в том, что все, что у нас делается, делает
ся прочно и будет иметь значение не толь
ко для нас, но и для остального человече
ства. Ясными, твердыми, спокойными сло
вами было сказано все необходимое. Не 
было ничего лишнего,- 

Сталинская Конституция не теория и не 
мечта. Она формально закрепила то, что в

жизни нашей уже завоевано и осуще
ствлено.

Выступления делегатов Съезда были ве
ликолепной иллюстрацией наших громад
ных успехов во всех областях народнохо
зяйственной, государственной и политиче
ской жизни. Из бедной,'слабой и отсталой 
страны мы превратились в богатую, сча
стливую и могущественную страну.

Каждый из делегатов Съезда получил 
подарок—объемистую книгу, Озаглавлен
ную

В книге этой нет 
Но каких цифр!

Разрешите привести некоторые из них. 
Мощность всех электроустановок страны 

равнялась в 1913 г.—1 илнШ , к 1924 г.—^

„СССР—страна социализма
ничего, кроме цифр. 1300 тыс. к!У и в 1936 г.—7 млн к!У.

Добыча угля:- в 1927 г. было добыто 
35,5 млн тонн, в 1935 г.—109 млн тонн. 
Добыча нефти: в 1927 г.—11,5 млн тонн, в 
1936 г.—25 млн тонн.

(Фото Союзфото)

К СОБЫТИЯМ В ИСПАНИИ

Вид разрушенной бомбами фашистской авиации7церкви , свят по  Себастьяна* 
и прилегающих к ней домов в Мадрасе

\



(Фото Коновалова)ГДЕ Ж Е КАЧЕСТВО?
В октябре комсомольцы механического 

факультета выбирали свой комитет. Есте
ственно, что при обсуждении перспектив 
работы нового комитета коренным вопро
сом был вопрос о политпросвещении, как 
основе воспитательной работы комсомола. 
Однако, комитету комсомола факультета 
в практике своей работы не удалось пра
вильно разрешить этот вопрос.

Основной недостаток работы кружков— 
слабая посещаемость.

Вот кружок повышенного типа, руково
димый т. Шмуловичам. В кружке комсо 
мольцы-студенты III курса. Числится в 
кружке по списку 13 чел. Максимальная 
посещаемость—девять человек. Обычно на 
занятии 5—6 чел.

Почему отсутствуют остальные?
■ Есть комсомольцы, которые не были на 

занятии ни -одного раза (тт. Сипер, Бичу- 
кин и Др.).

До последнего времени у 5 чел. слу
шателей время занятий в кружке совпадало 
с занятиями в лаборатории металлографии. 
Этим деканат нарушил график, утвержден
ный директором. Комитет комсомола до
бился перенесения лаборатории только в 
декабре;

Лаборатория перенесена, казалось усло
вия для работы кружка созданы и все в 
порядке. Но подумал ли кто-нибудь из ко
митета комсомола о том, что не только по
сещаемость, а и качество занятий решает 
успех работы по политическому просве
щению комсомольцев.

Следует отметить, что качество низко. 
Кружок не дает тех знаний истории пар
тии, которые должен давать кружок повы
шенного типа. Мржно привести пример, 
когда один из слушателей не мог объя
снить разницу между буржуазно-демокра
тической революцией и революцией со
циалистической. А этому вопросу было по
священо пбчти цАлое занятие. Где же тут 
качество?

Кружок занимается -по произведениям 
ЛЕНИНА— СТАЛИНА. Но была ли проведена 
соответствующая подготовка к этому? Нет. 
Это подтверждается тем фактом, что почти 
никто из занимающихся не знает' хроноло
гии исторических событий, так как слуша
телями не усвоен материал учебника. А без 
этого работа над первоисточниками не 
возможна.

На занятиях кружка никто из комитета 
ни раду не был. Вся работа с комсомоль
цами передоверена руководу. Если комсо
молец не придет на занятие, то его вызо
вут в комитет, с ним будут беседовать и 
т. д. А-что если комсомолец не подгото
вится к занятию? Руковод скажет .не го
дится это товарищ* и все. Можно ли так 
улучшить качество работы кружков? Ясно, 
что нет.

Работа кружков будет налажена только 
тогда, когда делом подготовки к занятиям, 
методикой проведения занятий займется 
комитет и, как требует пленум ЦК,—лично 
сам секретарь ааймется конкретно и повсе
дневно. Эю дело нельзя передоверить ни 
руководу, как бы опытен он ни был, ни 
старосте кружка.

Членам комитета надо почаще бывать на 
занятиях кружков, почаще обсуждать во
просы их работы, организуя собрания от
дельных однотипных кружков, практикуя, 
быть может, вызов отдельных кружков це
ликом на заседания комитета и т. д. Тогда 
действительно удастся правильно-разре
шить этот важнейший вопрос комсоработы.

М. Левин

Кружок повышенного типа по изучению истории партии. 
Руководитель тов. Ковалев

ПРИВЬЕМ НАШЕЙ МОЛОДЕЖИ 
БЕССТРАШИЕ и ЛЮБОВЬ
к пространству и высотам

Нужно ли доказывать, какое огромное 
значение имеет подготовка летчиков, па
рашютистов, авиамотористов без отрыва 

! от учебы. Ведь тот, кто силен в воздухе, 
тот непобедим и в грядущей войне.

Насколько могущественно воздушное 
оружие—достаточно наглядно показывает 
гражданская война в Испании. И неслу
чайно в бешеной подготовке фашистов 
к новой бойне главное внимание уделяет
ся развитию и усилению авиации, разру
шающую силу которой фашисты думают 
обрушить на головы трудящихся Совет
ского Союза.

Вот почему призыв менжинцев дать] 
стране в ближайшее время 150 тысяч лет
чиков подхватывается с таким подъемом' 
по всей нашей стране. Этот призыв 6ыл| 
подхвачен и нашей институтской обще
ственностью.

Было преждечвсего тщательно провере
но, что и как мы в стенах нашего инсти
тута по этой части делаем. И следует 
признать, что в итоге большой проделан
ной работы мы имеем“здесь “уже кое-что 
существенное. С

Организован студенческий аэроклуб. 
Имеется замечательная группа (19 чело
век) студентов-пилотов, есть 6 инструк- 
торов-парашютистов, энтузиастов воздущ- 
ного спорта. Проведена большая работа 
по комплектованию школы пилотов. К за
нятиям в школе уже приступили 3 группы 
(93 человека). Работает 1 группа (15 чело
век) Летчиков-инструкторов. Развернута 
теоретическая учеба парашютистов Здесь 

I работают 2 группы; одна группа (15 чело- 
, век) так называемых .перворазников* и 
I вторая группа (20 человек) парашютистов- 
спортсменов. Кроме этого, работает еще 
одна группа (20 человек) планеристов.

Итак, практическая работа в нашем 
аэроклубе уже развернута, и наша обязан
ность посмотреть, насколько полно исполь
зуются имеющиеся возможности.

Занимаясь этим делом, пленум комитета 
комсомола вместе с активом аэроклуба 
признал, что все- возможности' в наших 
условиях еще полностью не использова-' 
ны, и мы можем и обязаны в этом .кров
ном деле комсомола* сделать значительно 
больше. В соответствии с этим на пле
нуме были приняты и несколько повы- 

1 шенные обязательства.

Основные из них: подготовить к XX го
довщине Октября без отрыва от учебы 
10(> чел. пилотэв-летчиков, 2000 чел. пара
шютистов I ступени, 100 чел. парашюти
стов II ступени, 25 чел. парашютистов 
III ступени, 20 чел. авиамотористов и 
закончить к 25 декабря 1916 года обору
дование авиационных кабинетов.

Для выполнения этих обязательств не 
только активу аэроклуба и не только 
комсомольскому активу, но и всей комсо
мольской организации придется проводить 
кропотливую повседневную работу. Вы
полнение этих обязательств—задача хотя 
и трудная, но вполне выполнимая.

Что нужно сейчас сделать комсомоль
ской организации по этой части?

Помочь аэроклубу провести дополни
тельный набор и комплектование двух 
групп в школу летчиков (50 человек). Для 
этого нужно иметь минимум 250 поданных 
заявлений.

Оказать содействие в наборе и ком
плектовании школы парашютистов на 100 
человек и ггонамоторжггов—гтгг чслцрск
(потребуется не меньше 200—250 заявле
ний).

Обеспечить полное выполнение обяза
тельств по подготовке 2000 парашютистов 
I ступени.

Все это без серьезной массовой работы 
среди комсомольцев, среди студенчества 
невыполнимо.

| Надо добиться, чтобы каждый секретарь 
комсомольской организации, каждый акти
вист был либо парашютистом, либо лет
чиком. Одновременно с этих! мы обра- 

! щаемся и к дирекции' нашего института 
] с просьбой увеличить площадь под авиа- 
; ционные кабинеты (необходимо еще мини
мум 4—5 комнат), ускорить оборудование 

1 авиационных кабинетов и изыскать допол- 
1 нительные средства для укрепления мате- 
| риальной базы аэроклуба.

Дать к XX годовщине Октября 100 лет- 
' чиков, 100 парашютистов II ступени н 
20 авиамотористов—эта задача всего ин
ститута—и парторганизации, и профорга
низации, и дирекции. Только при их по
мощи аэроклуб и комсол справятся с за
дачей подготовки мощного 01 ряда-резерва 

[авиационных кадров.
Секретарь комитета 
комсомола П. Мании

„«НЫ НМ ШГНЕ ПОРЫВЫ"
Много ли комсомольцев I курса знают 

где помещается комитет комсомола курса 
(секретарь т. Денегин)—мы не знаем, не 
проверяли. Но что посещать комитет стало 
гораздо меньше народу—это нам известно, 
вероятно известно и т. Денегину.

Сразу после выборов у нового комитета 
было много пороху. Отвоевали комнату 
для комитета, стащили тайком от комен
данта столы—комната стала местом встреч 
членов комитета с комсомольцами. Было 
действительно хорошо. Каждый член коми
тета 2 дня в шестидневку дежурил в коми
тете.

На дверях можно и теперь прочесть рас
писание с указанием титула и ранга чле
нов комитета. Приходи и говори, выясняй 
волнующие тебя вопросе^

Но это счастливое время продолжалось 
недолго. Пороха не хватило. Теперь ком
ната на замке -и редко, редко, случайно, 
второпях бывают здесь члены комитета.

Знают ли они, что к ним приходят ком
сомольцы, читают расписание и уходят ни 
с чем.

Видимо знают, но ничуть не беспокоятся.
Я тоже один из тех, кто ходит и ничего 

не находит. Мне нужно видеть академра- 
ботника. Начиная с 9-го -числа я захожу че
рез день. Вот, например, был 15 декабря. 
По расписанию должны дежурить: руково
дитель ЛК. т. Мовшович и т. Дроздов, но 
не было ни того, ни другого. Комната за
крыта. Даже руководитель. ЛК—этот не
примиримый борец за дисциплину оказал
ся не на высоте своего положения. '

Одно меня .успокаивает* Я не одинок. 
Ходят многие и все недовольны.

Расписание дежурств покрыто красноре
чивыми надписями:

.Если вывешиваете расписание, надо 
ходить*.

.Зачем каждому члену комитета назна
чать дежурство два раза в пятидневку. 
Лучше один раз, но уж выполнять*.

Все свободные уголки расписания запол
нены этими рецептами для тяжело заболев
ших, бюрократов.

Но одна надпись мне понравилась боль
ше всего. Кто-то меланхолично начертал:

.Суждены им благие порывы, но свер
шить ничего не дано*.

Читают ли члены комитета эти .поэти
ческие* надписи? Вероятно нет.

Увлеченный примером товарищей, я тоже 
решил написать, но уже в .Индустриаль
ный* в надежде, что т. Денегин прочтет 
эту заметку и спросит своих членов коми-
* д с д  - е в м  з м *  м ю  « « и л и  д о л е ?  _  _

*  **
Быть руководителем молодежи—почетно 

и ответственно. Быть вместе с молодежью 
и во главе ее, значит показывать пример 
в учебе, в быту, в поведении и в дисцип
лине. Почему забывают об этом некоторые 
руководители факультетских комсоорга- 
низаций?

Почему так пренебрежительно относятся 
они к нуждам молодежи, почему показы
вают такой плохой пример?

Комитет комсомола должен проверять 
работу этих организаций не только по от
четам и торжественным заверениям, но и 
по мелким будничным делам'.

Н. Кир

ПЕРЕВОД СТУДЕНТОВ
В связи с ликвидацией в Уральском Ин

дустриальном институте физико-механиче
ского факультета студенты IV и V курсов 
этого факультета будут с нового семестра 
переведены к нам в институт на Инженер
но-физический факультет.
1« >м » ж м « и > и »««м м « и »м м м > 1и >а

КАК РАБОТАЕТ ПРОФБЮРО ЭНЕРГОМАША
3 месяца понадобились профбюро энерго- 

машиностроительного факультета для того, 
чтобы организовать политучебу беспар
тийных. И, несмотря на трехмесячную под
готовку, 1-е занятие все же прошло сов
сем неудачно. Оказалось, что подготовки 
собственно и не было. Профорг 408 и 
409 гр. тов. Балаян рассказывает, что он 
в течение '1,5 мес. интересовался вопро
сами политической учебы, а потом бросил. 
И вдруг, через 3 месяца с начала, учеб
ного года—первое занятие. О том, что 
тема занятия—доклад тов. СТАЛИНА на 
VIII Съезде Советов было объявлено 
только накануне. Понятно, как прошли 
занятия.

К Октябрьской революции надо было 
провести в группах беседы о том, с чем 
страна Советов приходит к XIX годовщи
не Великой пролетарской революции. 
Парторганизация выделила беседчиков. 
Однако, по вине профбюро (юедседатель 
тсв Савков) беседы проведаны не были.! 
Но провести что-нибудь профбюро все же 1 
сочло необходимым. Поэтому 4 ноября 
быЛ созван митинг.

На митинге присутствовало человек! 
40—50—почти одни только коммунисты, 
которых притти обжал парторг факуль
тета тов. Сердюков. Тем не менее после 
полуторачасового доклада принимается | 
резолюция от имени всех студентов и

профессорско-преподавательского состава 
факультета. На замечание присутствую
щих о том, что на .митинге* нет ни 
одного преподавателя, тов. Савков ответил: 
.давайте для формальности оставим*.

И получилось так: митинг провалили, 
.но резолюция есть—значит все в порядке. 
Но какова цена такой резолюции?

Миллионы людей живо следили за ра
ботой VIII Съезда Советов, принимавшего 
сталинскую Конституцию. Миллионы лю
дей потом обсуждали доклад тов. СТА
ЛИНА. Студенты знергомаша тоже'с боль
шим удовольствием обсудили бы итоги’ 
VIII Съезда Советов. Это обсуждение и 
состоялось 15 декабря 1936 г.

Студентам III курса повезло. Они 
узнали о собрании еще 14-го Тов. Савков 
объявил об этом, присовокупив, что не
явку на собрание’ будут рассматривать, 
как демонстрацию против сталинской Кон
ституции . Мы не можем, пройти мимо 
этого возмутительного факта и уверены, 
что парторганизация тоже не пройдет 
мимо Него.

Студенты IV курса узнали о собрании 
за час до его открытия, а студенты V 
курса, кажется, возбще о нем не знали. 
На собрании присутствовала примерно */а 
студентов факультета—170 человек.

После полуторачасового доклада тов. 
Бирюкова, который почти никто не

слушал, выступил декан факультета проф. 
Д. Н. Дьяков. Он остановился иа праве на 
образование и труд, дарованное нам ста
линской Конституцией.

Высказывания остальных товарищей: 
Израэлита, Фишкина, Смирнова и Тру- 
бицина свелись, главным образом, к во
просу об организации самого собрания, 
которое не вызвало у собравшихся ничего, 
кроме возмущения работой профбюро.

В конце собр 1ния принималась резолю
ция и было внесено три организацион
ных предложения: I) провести собрание 
вторично, 2) собрать ненрисугствующих 

! на этом собрании и 3) не проводить вовсе 
1 больше собраний, ограничившись прора- 
! боткой итогов Съезда на политучебе. Все 
эти предложения и резолюция голосова- 

I лись оптом, одним поднятием руки. Ка- 
' кое же из них именно прошло—неизвест
но. И опять тов. Савков предложил свой 

| .метод* воздействия на неявившихся— 
] .проработку* на групповых собраниях.
1 Парторганизация факультета и профком 
ЛИИ. Должны, наконец, положить предел 
этим .методам* работы.

| Важнейшее мероприятие — обсуждение 
итогов Чрезвычайного VIII Съезда Сове
тов—по существу провалено, несмотря на 
наличие рёз >люции.

' Мы требуем ог парторганизации факуль
тета и профкома института принятия ор
ганизационных мер для устранения впредь 

I подобных явлений.
I ■ К. С.

Фбто Нью-Йорк Таймс (СФ)

К СОБЫТИЯМ В ИСПАНИИ

Жители Мадрида наблюдают за 
воздушным боем между самоле
тами правительства и фашист

ских мя/режников



Встреча с профессорами 
и преподавателями

Вечером 15 декабря в Актовом зале1 
Индустриального института состоялась 
встреча профессоров и преподавателей 
института с председателем Комитета по 
делам высшей школы тов. И. И. Межлаук.

В своем вступительном слове тов. Меж
лаук обратился к собравшимся с призывом 
высказать все свои соображения, которые 
могут помочь в деле выполнения решения 
партии и правительства о высшей школе, 
в деле подготовки лучшего в мире инже
нера. Особое внимание просит тов. Меж
лаук сосредоточить на тех требованиях к 
Комитету по высшей школе, выполнение 
которых должно обеспечить проведение 
в жизнь решения правительства.

— Ссылки на бедность еще очень часто 
встречаются в среде наших профессоров 
и преподавателей,—говорит тов. Межлаук.— 
Стремление примениться к существующим 
условиям, неизбежно влекущее к пониже
нию качества подготовки специалистов, уже 
не является добродетелью. Надо добиваться 
улучшения условий обучения и на этой 
•основе готовить действительно высокока
чественных специалистов.

Призыв тов. Межлаук нашел горячий 
отклик ср«д'и собравшихся. Выступавшие 
в прениях указали на все больные места 
втузовской работы вообще и в частности 
на трудности в работе ЛИИ.

Академик А. А. Байков, профессор За
лесский и другие указали на необходи
мость большей' самостоятельности ЛИИ 
в составлении программ и учебных планов.

— Опека .лиги ГУУЗ‘а*,—говорит ака
демик Байков,— изменение разработанных 
•нами программ пброй даже лицами, недо
статочно компетентными, приносит только 
вред делу. Профессоры ЛИИ достаточно 
авторитетны и в рамках указанных сроков 
и учебных планов должны иметь некоторую 
самостоятельность.

Выступивший в прениях акад. Б. Г. Га- 
лоркии заострил внимание собравшихся на 
роли самостоятельного проектирования.

— Студент должен весь день дб 12 час. 
ночи проводить в чертежных и лаборато
риях института. Только здесь, в тесном 
общении с товарищами, профессорами и 
преподавателями, сможет он приобрести 
нужные для дальнейшей работы, знания, 

-для этого надо обесйеЧить его чертежными 
залами, столовыми, буфетами, которые 
позволили бы ему плодотворно работать 
в стенах института.

Еще целый ряд вопросов был поднят 
на совещании в ЛИЙ.

Работники гидротехнического факуль
тета высказались за необходимость изме
нений в учебном плане общетехнического 
•факультета, так как план этот не отвечает 
требованиям, которые предъявляет спе- 
ци|льный, по сути своей строительный, 

'гидротехнический факультет.
Оживленные прения вызвал вопрос о 

праве ассистентов принимать зачеты с тем, 
чтобы освободить профессорам больше 
времени для научной работы. Выступавшие 
товарищи отметили необходимость привле- 
•чения лучших производственных специа
листов к руководству дипломным проекти
рованием, для чего необходима соответ
ствующая оплата их труда.

Много горьких упреков было высказано 
по адресу ОНТИ, которое порой не поспе
вает за бурным развитием науки и техники, 
и так долго держит книги в производстве, 
что содержание их уже успевает устареть 
к моменту выхода книги из печати.

Серьезным недостатком работы, как от
мечали выступавшие, является скверное 
оборудование лабораторий, далеко отстаю
щее от производственного оборудования 
наших заводов.

Были поставлены вопросы о работе ас
пирантов, о качестве технической библио- 
теки, об излишней бумажной волоките и 
т. д. и т. п.

В заключительном слове тов. Межлаук 
ответил на все затронутые вопросы. Ко
митет по высшей школе готов предоста
вить одному из крупнейших вузов Союза 
некоторую самостоятельность. Тов. Межлаук 
согласился с тем, что в издании учебных 
курсов и в качестве оборудования лабо
раторий есть еще много недостатков.

Особое внимание обратил тов, Межлаук 
на необходимость превращения института 
в действительно научный центр как в 
области научно-исследовательской, так и 
в области учебной работы. Комитет по выс
шей школе готов всемерно нтти навстречу 
институту в деле устранения всех непола
док, в какой-либо мере препятствующих 
повышению качества учебы.

— Обращайтесь к нам, сообщайте о 
своих трудностях и недовольстве. Комитет 
всегда внимательно отнесется к вашим за
просам и в каждом частном случае сумеет 
найти правильное решение в духе поста
новления ЦК партии и правительства. 
Я не сомневаюсь в том, что путем сов
местных усилий мы вскоре дождемся тех 
дней, когда из стен вашего, крупнейшего 
в Союзе, института будут выходить высо
коквалифицированные инженеры социа
листической промышленности—лучшие в 
мире.

Е. Зйдуе

Беседа со студентами ИЭФ
В своем выступлении на собрании сту

дентов ИЭФ тов. Межлаук заявил:
— Ваш факультет является несколько 

необычным в Индустриальном институте, 
мне пришлось слышать много 'разговоров 
о том, кого из вас готовят, что нужно 
преподавать, какой должен быть профиль 
инженера-экономиста. Наличие целого ря
да неясностей и споров по этому вопросу 
и в вышестоящих организациях не могут 
не задевать вас, студентов. Поэтому весьма 
ценно услышать от вас самих, что вы ду
маете, как вам представляется это дело. 
Ваши мнения будут очень полезны для 
нашей дальнейшей работы.

В прениях первым выступил студент- 
дипломант машиностроительной специаль
ности Я. Фишков.

— До сих пор не выработан профиль 
инженера-экономиста, -говорит он.—На за
водах не знают, на какое место поставить 
наших новых специалистов. Некоторые то
варищи, окончившие институт,' начинают 
переквалифицироваться. Так, например, 
тов. Смирнов в Свердловске перешел на 
работу конструктора. Тов. Яшутина 
используется на заводе в качестве стати
стика, хотя эту рдботу с успехом может, 
выполнять менее обученный человек. Иные 
просто работают там, где укажет цех, 
чтобы не получать даром деньги.

Знания, получаемые в институте, мало 
применимы на заводе Техпромфинплану 
уделяется в институте много часов. На за
водах его трудно встретить. Нужно как-то 
упорядочить связь между теоретическими 
знаниями и местом инженера-экономиста 
на производстве.

Далее тов. Фишков указывает на то, 
что студентам младших курсов плохо разъ
ясняют практическую ценность отдельных 
дисциплин (промстатнстика, промучет). 
Студенты узнают о том, на что нужно бы
ло обратить особое внимание лишь тогда, 
когда в конце обучения сами сталкива
ются с практической ценностью теории, 
которая ими елабо усвоена.

(Фото Коновалова)

Проф. Д. Л. Гаера беседует со студенщми ОТФ о самостоятельной работе

О неопределенности места инженера- 
экономиста на производстве говорили и 
тт. Гаврилов и Кацнельсон.

Плохо обстоит с практикой. Этот вопрос 
подняли тт. Житомирекий, Кацнельоен и 
Кудров.

— На заводах,—говорит тов. Кудров— 
практикэ проходит неудовлетворительно. 
Вместо рабочих мест, студенты чаще си
дят... в красных уголках.

— Хорошие отзывы о практике студен
тов по технологическим процессам,—ука
зывает тов. Житомирский—дали заводы: 
им. К. Маркса, им. Сталина и ГАЗ, но 
практика по планированию, которая яв
ляется специальной, поставлена из рук вон 
плохо.

Особенно внимательно было выслушано 
выступление инж. Остоавского, год тому 
назад окончившего ИЭФ. Он сказал:

—«Те из инженеров-экономистов, кото
рые лучше знают технологию, являются и 
лучшими организаторами. Но знание тех
ники у молодых специалистов, оканчиваю
щих ИЭФ, недостаточно. Нужно усилить 
преподавание технологии.

Выпускаемый нашим факультетом инже
нер-экономист может занять на производ
стве место заведующего планово-распреде
лительным бюро цеха или завода. Подго
товка, даваемая на ИЭФ, для этого вполне 
дост .точна, но некоторые дисциплины 
нужно прокорректировать с тем, чтобы 
технология была усилена за счеТ дублиро
вания и „воды* в некоторых дисциплинах, 
оставив в 'основном неизменным суще
ствующую учебную программу.

Отвечая на эти выступления и^записки 
н касаясь вопроса о перегрузке студентов 
на первом курсе, тов. Межлаук указал на 
то, что ряд дисциплин, возможно, удастся 
перенести с первого курса на третий, если 
это не нарушит нормального течения 
учебного процесса.

В ближайшее время выяснится вопрос, 
будет ли для ИЭФ установлен государ
ственный экзамен, или защита дипломного 
проекта.

При вынесении определенного решения 
по вопросу о профиле в Комитете по 
высшей школе будут учтены замечания 
студентов, соображения кафедр, факуль
тета и ученых ЛИИ.

О практике сейчас разрабатывается но
вое положение. Проект будет обсуждаться 
в нашем и в некоторых других институ
тах совместно с. предприятиями.

Далее тов. Межлаук указал на то, что 
нужно поднять авторитет инженерно-эко
номического факультета, резко ударить по 
всем кривотолкам, умаляющим значение 
этой важной группы специалистов, кото
рых ни в одном втузе нельзя подготовить 
более плодотворно чем в ЛИИ.

В заключение тов. Межлаук сказал, что 
он считает весьма ценными указания сту
дентов и ученых по поводу организации 
учебной работы. После такого обмена мне
ниями целый ряд положений будет уточнен 
и организация учебной работы укреплена.

Студенты тепло поблагодарили тов. Меж- 
лаука за посещение и за дружескую, де
ловую беседу.

Ив. Трубачвв

Б. РЖОНСНИЦКИЙ

РАВНЕНИЕ НА ВЧЕРАШНИЙ 
ДЕНЬ—НЕДОПУСТИМО

Несмотря на то, что советская энергети
ка за истекшие годы имеет ряд крупных 
достижений, последние два-три года обна
ружили серьезное отставание по ряду 
важнейших технических вопросов от со
временного'уровня энергетики передовых 
капиталистических стран.

Технический консерватизм, косность, от
сутствие инициативы и технической сме
лости у руководящих энергетиков СССР 
явились препятствием к дальнейшему про
грессу в области энергохозяйства. Только 
боевой приказ Наркома тяжелой промыш
ленности от 7 августа создал резкий пере
лом в отношении руководящих работни
ков к новейшим техническим достижениям 
заграничной и советской энергетики. Толь
ко в результате этого приказа Главэнерго 
и Главэнергорром вынуждены были изме
нить свое отношение к вопросам высокого 

•давления, прямоточного котлостроения, 
вспомогательного оборудования станций, 
экономичности его и т. д.

20—23 ноября в Москве проходила тех
ническая конференция Главэнерго и Глав- 
энергопрома по вопросу реализации ука
заний Наркома. Конференция, решительно 
«судив равнение на вчерашний день, по
ставила перед всей энергетикой новые за
дачи, выполнение которых обязательно в 
'течение ближайших 2—3 лет. В части 
котлостроения и параметров пара реши
тельно отвергнуты „промежуточные* пред
ложения ТЭП‘а (60 ата 425° С).

Конференция предложила ориентировать 
вс& крупное энергостроительство на пря
моточные котлы с параметрами 140 ата 
500° С, приняв в качестве принципиальной 
схемы блок котел-турбина. В ближайшее 
время должны быть разработаны техниче
ские проекты прямоточных котлов с пара
метрами 140 ата 600° С, с топками: цеп
ной, механической, Макарьева; котлы паро- 
произвоаительностью 350 и 500 т/час. Осо
бое внимание конференция уделила во
просу автоматизации работы прямоточного 
котла.

В части турбостроения конференция 
констатировала, что, несмотря на выпуск 
в 1937 г. конденсационной турбины ЛМЗ 
100 М1У на 3000 об/м с параметрами 
пара 29 ата и 400° С, отставание от пере
довой заграничной техники еще очень 
значительно. Поэтому конференция пред
ложила . ориентироваться в ближайшие 
годы на одновальный агрегат высокого 
давления (125 ата) при температуре 475— 
500°С при 3000 об/м .с одним или двумя 
регулируемыми отборами и конденсацией, 
мощностью не ниже 50 МИГ. Приняв 
перечень новых типов турбин на 1937 г., 
конференция обязала Главэнергопром не 
только' освоить производство их, но и до
биться упрощения эксплоатации их путем 
максимального внедрения автоматизации, 
повышения надежности и экономичности 
всего вспомогательного оборудования.

В области электромашиностроения так

же выявилось резкое отставание от пере
довой техники. Отсутствие на наших стан
циях турбогенераторов с водородным ох
лаждением, широко применяемых заграни
цей, проектирование иа ХЭМЗ генератора 
с водородным охлаждением на 25 М\У 
в то время, какза границей выпущен агре
гат в 50 М1У на 3600 об/м, проектиро
вание генераторов на напряжение макси
мально 11 к\Г, в то время как за границей 
установлены генераторы на 22 кв. (США) 
и 33—36 кв. (Англия)—все это характе
ризует отставание нашей энергетики. В 
1937 г. должна быть начата подготовка 
изыскательных работ по конструированию 
турбогенераторов предельной мощности 
160—200 М1У на предельное число обо
ротов с водородным охлаждением и но
выми источниками возбуждения.

Производство безмасляных выключате
лей, широко развернувшееся в США и 
Западной Европе 5 6 лет тому назад, не 
имеет еще места в СССР. Все типы вы
ключателей, выпускаемые заводом „Элек
троаппарат*, являются медленно действую
щими (0,2—0,25 сек.), тогда как почти все 
заграничные типы имеют время выключе
ния порядка 0,05 сек. Так же как и в ча
сти котельного и турбинного оборудова
ния, конференция отметила необходи
мость максимальной автоматизации рабо
ты электрооборудования станций.

Обращаясь к заводам Главэспрома, кон
ференция потребовала обеспечить выпуск 
соответствующего оборудования телеме
ханики, аппаратов телеуправления, теле
измерительных приборов и т. д.

Таким образом, приказ тов. Орджони
кидзе послужил толчком к постановке це
лого ряда технических проблем, осущест
вление которых позволит не только до
гнать, но и перегнать передовые капита

листические страны. Конференция, как и 
приказ от 7 августа, резко поставила во
прос о недопустимости равнения на вче
рашний день мировой энергетики, недо
пустимости технической косности.

Однако на конференции не был поста
влен вопрос, необычайно важный для на
шего института. При существующей отор
ванности Главэнерго от втузов, при суще
ствующем нежелании Главэнерго обеспе
чить втузы новейшими проектными, от
четными и другими материалами, втузы 
поневоле остаются рассадниками техниче
ской отсталости,

Строя преподавание только на образцах 
! существующих в СССР станций, исполь- 
.•зуя лишь устаревшие отчетные данные, 
не располагая проектными материалами, 
втузы поневоле оорентируют будущих 
командиров промышленности лишь иа 
вчерашний день.

Бесконечное количество препятствий,
1 выдвигаемых Главэнерго при желании 
втузов получить новый проектный или 

, отчетный материал, показывает, что Главк 
еще не до конца перестроился после при- 

| каза, что в Главке еще недооценивают 
значения подготовки кадров, способных 
освоить передовую технику. Задача кол
лектива ЛИИ поднять этот вопрос перед 
Главэнерго и ГУУЗ'ом.

Со своей стороны и коллектив ЛИИ 
должен сделать соответствующие выводы 
из приказа Наркома с тем, чтобы обеспе
чить решение задач, поставленных перед 
всеми энергетиками СССР.
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Интерес к истории за по

следние годы в нашей стране 
растет. Л

Постановление ЦК ВКП(б) 
о преподавании истории по
служило толчком к широкому 
массовому движению, направ
ленному на изучение истории. 
Книги по истории расходятся 
в 1—2 дня'.

Этот интерес к истории по
нятен. Трудящиеся СССР, 
строящие социализм, созда
вая новую пролетарскую куль
туру—культуру социализма, 
не могут отказаться от нас
ледия, созданного человече
ством за тысячи лет упорной 
борьбы. „Коммунистом можно 
стать только тогда, когда 
обогатишь свою память всеми 
аианиями, которые накопило > 
человечество"— говорил вели
кий вождь трудящихся—ЛЁ
НИН. Основоположники марк
сизма МАРКС— ЭНГЕЛЬС— ЛЕ
НИН— СТАЛИН прекрасно зна
ли прошлое V человечества.
В уроках прошлого черпали 
они материал для выковыва
ния теории й практики по
бедоносной революции.

Для того, чтобы овладеть 
марксизмом-ленинизмом, не
обходимо знать историю. 
Только тогда будет понятна 
до конца железная закономер
ность победы социализма.

История учит нас бороться 
за счастливое будущее, пока
зывает нам массы в их раз
витии, борьбе и тем дает 
оружие для уничтожения 
классов и построения соци
ализма. Только знание про
шлого дает возможность 
понять настоящее. „Только 
идиот может утверждать, что 
история не нужна пролетари
ату" (МАРКС).

Историю мы будем изучать 
для того, чтобы, борясь за 
создание радостного дня че
ловечества, знать и эпоху 
первых лучей утра челове
чества.

Проф. ин-та Герцена 
Нвдвльский В. И.

Стахановец строительства детских домов и яслей, каменщик 
тов. Степанов, Я- С.

30 ноября тов. Степанов, Я- С. со своим сыном, при двух подсоб
никах улож или рекордное количество кирпича—9360 шт. за смену

О О О н о в о с т и  д н я
Новогодний бал

О О О

31 декабря в Актовом 
зале будет устроен боль
шой вечер-бал, посвя
щенный встрече нового 
года. В программе вече-1 
ра: концерт силами ар
тистов Ленгосэстрады, 
бал с иллюминацией, 
конфетти и т. д. В зале 
будет устроена елка.

Елки для до^ей
Под новый год проф

ком устраивает для де
тей студентов, рабочих 
и служащих елки в Ак
товом зале, на Флюсовом 
и в Доме ученых^ Заку
паются подарки, укра
шения и т. д.

Подготовка к  студен
ческой олимпиаде 
В предстоящей зимней 

олимпиаде вузов и вту
зов НКТП от нашего

института будет участво
вать около 300 человек, 
в том числе объединен
ный институтский хор, 
драмкружок, хореогра
фический кружок, ор
кестр народных инстру
ментов, духовой оркестр, 
джаз, солисты и т. д.

Кружками
специальные
инструменты.
выступлений
Москву.

заказаны 
костюмы, 

Репертуар 
послан в

Н о в о г о р н о -л ы ж н я я
техника

23 декабря в аудито
рии 232, в 6 часов ве
чера состоится лекция 
двухкратного чемпиона 
Вены Рудольфа Билах на 
тему „Ново-горно-лыж
ная техника*.

С. М. КИРОВ 
в изобразительном 

искусстве
Экскурсионное бюро 

клуба ЛИИ проводит 
экскурсии на открыв
шуюся недавно в Вы
боргском Доме культуры 
выставку—„С. М. Киров 
в изобразительном ис
кусстве*.

Организуются также 
экскурсии на выставку 
„Пушкин в изобрази
тельном искусстве*—в 
Русском музее и в пуш
кинский дом Академии 
Наук.

Оборонные фильмы 
в кино-клубе

Начиная с декабря ме
сяца, клуб ЛИИ органи
зует просмотры оборон
ных фильмов в кино
клубе. В ближайшее 
время будут показаны 
картины: „Ударом на
удар*, „Снайпер*, „В ты
лу врага* и др.

п и  строительстве 
детских домов и яслей

ПЛАН СТРОИТЕЛЬСТВА
НЕ ВЫПОЛНЯЕТСЯ

Техническая готовность по всему объему 
работ на 15 декабря 1936 г . составляет:

A. По строительртву детских яслей и» 
120 мест.

1. Освоение у ч а с т к а .........................2,00%
2. Земляные работы......................... 1,90°/»
3. Ф ун д а м ен ты ................... .......  0 ,30%
1 Н т в  н ы ......................................... 19 90%5. П е р е к р ы т и я ..................................  3 5 2 %
B. Лестницы .......................................... 1 ,30%
/ . П р о е м ы  . . .......................6,01%
8 . Дворовой водопровод

и канализация . ........................... о 45%
9. Прочив работы . . . . . .  . . 2,31%

10. Благоустройство и надворные
постройки.......................................4 ,68%

Итого. . . .5 0 ,3 5 %
Прирост технической готовности аа пяти

дневку сеставляет 3,85% .
Б. Строительство детского сада на 100 мест 

{новое здание)
1. Земляные работы . . . . . .  2 0 4 %
2 . Фундаменты . . . . . . .  \ 13,92»,%
3. Прочие р а б о ты .................. .... . \ 2 !оз%

_  „ Итог о. . . .  18.89%
Прирост технической готовности за шести

дневку составляет 3,20% . \
В. Пристройка детских помещений пом 

клубе ученых. 9
1. Земляные работы . . . подо/
2 . Фундаменты .................. ’ ’ *••* д 910/3. с т о н ы $$$>1
4. Равные общвстроительныо

.р аб о ты ...................................., / . !  0,33%
5. Прочив р а б о ты .................. ....  5 ,0 3 %

И того. . . . 21 ,27%  
Прирост технической готовности за пяти

дневку составил 5,33%

Маленький фельетон

О О О ТЯ Ж ЕЛ Ы Й  СЛУЧАИ ООО
самый опасный собесед-Ребенок—это 

ник.
Прежде всего, это—самый откровенный 

собеседник. Он говорит вам все, что ду
мает Его вопросы самые неожиданные и 
его высказывания самые откровенные.

С ребенком надо уметь разговаривать.
Вот он подходит к вам, этот голубо

глазый малыш с красным пионерским гал
стуком. В его лице—неподдельный во
сторг и глубочайшее уважение, возбу
ждаемое, в основном, вашими длинными 
ногами, перочинным ножиком и ярким 
цветом вашего галстука.

И вот вы начинаете разговаривать с 
этим милым ребенком. И вот в процессе 
разговора выясняется, что вы совсем за
были, кто такой „Монтигомо-Ястребиный 
коготь*, и что вы решительно ничего не 
знаете о „бугшприте*, и что слово „ин
теллигенция* вы пишите с грамматически
ми ошибками.

Увы! Куда исчезли прежний восторг 
и почитание?

Холодное презрение читаете вы на гор
дом челе вашего недавнего поклонника...

* * *
... Я умею разговаривать с ребенком.
Я ловко лавирую между каверзными 

вопросами и выкручиваюсь из затрудни
тельных положений.

— Подумаешь—слово „интеллигенция*,— 
весело улыбаюсь я.

— Ты вот, лучше, скажи, как пишется— 
порепонная барабанка или пирепонная?

И каким невыразимым весельем .сияют 
его ясные, голубые глаза, когда он узнает, 
что пишется не порепонная и не пирепон
ная, а барабанная перепонка.

_  Ах,—говорит он, восторженно за
хлебываясь.—Какой вы высокий дяденька 
и нож у вас складной, наверно такой 
острый, что можно даже рельсу стругать 
железную.

— На, потрогай,—милостиво разрешаю я 
и он, задыхаясь от счастья/1 дрожащим^ 
от волнения руками почтительно - и осто
рожно, „трогает* блестящее лезвие ножа.

— А м-можно з-закрыть,—восторженно 
заикаясь спрашивает он,

— Можно,—великодушничаю я, невольно 
умиляясь собственной своей добротой.

И вот, несмотря на мое исключительное 
умение разговаривать /с  малышами, я не
давно попался. Я постыдно попался бук
вально на сладком месте.

Разговор шел о выборе профессии. Ма
ленький Вовка, окончательно покоренный 
„перепонной барабанкой* и перочинным 
ножом, восторженно глядел на меня, уто
пая в невыразимой любви и преданности.

— Ну, и кем же ты будешь, когда вы
растешь большой,—снисходительно спросил 
я, приглаживая непослушные Вовкины 
вихры.

— Летчиков,—убежденно ответил Вовка.
— Ну, и что же ты будешь 'делать, 

когда будешь летчиком?
— Как что?—удивился Вовка. Летать. 

И потом поеду защищать испанцев и 
побью всех фашистов. Вот!

— А вы кем будете?
— А я буду инженером-экономистом.
— Э-к-О-но-ми-стом,—с уважением протя

нул Вовка.
— Ну и что же вы будете делать?
— Я? Как что?, работать... экономист- 

энергетик... понимаешь... ну...
Я растерянно размахивал руками.
— Вот... так что... экономист-энергетик.
Я окончательно растерялся и запнулся

на полуслове.
— Так ты даже не знаешь, кем ты бу

дешь? А еще большой,—разочарованно про
тянул Вовка. И... вдруг, впервые за вСю 
мою долголетнюю „детскую* практику, я 
с, ужасом почувствовал, как медленно, но 
неуклонно стали укорачиваться мОи длин

ные ноги, как неминуемо стал тупеть мой 
блестящий перочинный ножик и как ужа
сающе бозобразен мой потрясающе яркий 
галстук.

— Дурак,—мрачно изрек Вовка.
— Я... я знаю... т. е. я скоро узнаю... 

скоро доклад будет...—жалобно прошептал 
я ему вдогонку и умолк, безнадежно взды
хая, и вспомнил, что этот доклад нам де
канат обещает вот уже третей год...

* *•
[ К этому небольшому „Маленькому фелье
тону* комментарии, йо мнению автора, 
абсолютно излишни. Даже маленьким де
тям, не говоря уже о больших студентах, 
по прочтению этого фельетона без сомне
ния будет весьма ясно, что студентам-эко- 
номистам I, II, III, IV, а иногда и V курса 
весьма но ясно, кем зце они в конце кон
цов будут.

Неясность эта еще более усугубилась, 
благодаря напечатанной в № 103 „Инду
стриального* статье доцента Вейнгартена 
„О профиле и месте инженера-экономиста 
на производстве*, прочесть которую автор, 
к сожалению, до конца так и не смог, в 
силу исключительно снотворного ее дей
ствия. Но все же из разговоров с „постра
давшими* автор со свойственной ему про
зорливостью понял, что они решительно 
ничего не поняли из этой статьи.—Там он 
чего-то говорит о конкретной работе эко
номиста Сугубо неконкретными фразами — 
объясняют пострадавшие.

Так что комментарии, как говорится, 
излишни.

Да, впрочем, не мое это дело—коммен
тарии писать. Не умею я их писать. Не 
могу. Да что я в самом деле, доктор,
ЧТО ЛИ. 1’ 1

Кстати о докторах. Есть у нас декан 
инженерно-экономического факультета тов. 
Зайцев Так вот тот действительно—док
тор, и даже экономических наук. Вот он 
пусть и пишет эти самые... комментарии.

В. Т.

План лекции нультотдела
НО ДРЕВНЕЙ ИСТОРИЯ

1. Первобытное общество.
2. Египет.
3. Вавилония.
4. Ассирия и Персия.
5. Гомеровская Греция.
6. Солон, и грекя-парсидгкая

война.
7. Перикл и его время.
8. Пелепонесская- война и 

македонские завоевания.
9. Рим III—VIII вв.
10. Пунические войны.
11. Первая революция рабов.
12. Цезарь и Август.
13. Рим— империя. а
14. Революция рабов и ги

бель римской империи.
Лектвр— профессор 
института Герцена 

Нвдвльский

ПЕРВАЯ ЛЕКЦИЯ из ЦИКЛА 
• „ДРЕВНЯЯ ИСТОРИЯ"

22 декабря в аудитории 
№ 257, в 4 часа дня состоится 
первая лекция из цикла 
„Древняя история*.

Тема—Первобытное обще
ство. Лектор—профессор ин-а 
ститута Герцена Недельский.;

ЛЕКЦИЯ акад. А.Ф. ИОФФЕ
21 декабря в Большой физической ауди

тории (Главное эданио, аудитория № 324) 
в 15 чае. 30 мин. состоится расширенное 
занятие кружка фивики I курса 0ТФ .

Состоится доклад акад. Иоффе „Строеии* 
материи"

В ОБЩ ЕСТВЕ „НАУКА*
.Совет спортобщества „Наука* доводит 

до сведения членов общества, что с 19 д е -. 
кабря с. г. производится запись в конько
бежную и лыжную секции в МК ЛИИ У 
тов. Ильина, в клубе ученых и у физор
гов.

С 1 января 1937 года занятия гимнасти
ческой секции будут проводиться ив по 
4-м дням, а по 2-м в те же часы и в том 
же зале.

Совет общества „Наука
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